
Europäische Videospiel-Nationalmeisterschaften 

Die Pokémon Videospiel-Nationalmeisterschaften der Video Game Championship Series (VGCS) 
finden schon bald an drei europäischen Veranstaltungsorten statt. Fans des Pokémon 
Videospiels haben im Mai und Juni die Möglichkeit, gegeneinander anzutreten und dabei tolle 
Preise zu gewinnen. Spieler aller Nationalitäten können an jeder Veranstaltung kostenlos 
teilnehmen. Aktuelle Informationen sind im Folgenden aufgelistet. 

Deutsche Videospiel-Nationalmeisterschaft: 26. Mai 2013  

RuhrCongress Bochum 

Stadionring 20, 44791 Bochum, Germany 

Spieler, die an diesen Videospiel-Nationalmeisterschaften teilnehmen, messen sich in ihren 
Ausgaben von Pokémon Schwarze Edition 2 und Pokémon Weiße Edition 2. Die einzelnen 
Turnierpläne können sich unterscheiden und werden zu einem späteren Zeitpunkt veröffentlicht 
(Anmeldezeiträume für Deutschland siehe unten). Spieler des Pokémon Videospiels werden in 
zwei Spielphasen in den Wettbewerb treten: 

 Schweizer System: Jeder Spieler wird garantiert mehrere Spiele austragen – niemand muss schon 
nach nur ein oder zwei Spielen die Heimreise antreten! 

 Finalrunden: Nach Abschluss der Runden gemäß dem Schweizer System treten die verbleibenden 16 
topplatzierten Spieler in einem Einzelausscheidungsturnier (Best-of-Three-Format) gegeneinander an. 
Dieses Turnier ermittelt den Nationalen Meister! 

Wann und wo kann ich mich für die Videospiel-Nationalmeisterschaft in Deutschland 
anmelden? 

Die Anmeldung zur Videospiel-Nationalmeisterschaft ist bereits ab Freitag am Veranstaltungsort 
möglich. Bitte nutze die folgenden Anmeldezeiträume, um dich möglichst frühzeitig anzumelden 
und unnötige Wartezeiten zu vermeiden: 

 Freitag 15 – 18 Uhr – alle Altersklassen 

 Samstag 12 – 18 Uhr – alle Altersklassen 
 Sonntag 07 – 08 Uhr – Meisterklasse 
 Sonntag 09 – 10 Uhr – Junioren und Senioren 

Um die Anmeldung zu beschleunigen, empfehlen wir eine Online-Voranmeldung auf 
www.pkm2013.com! Durch Angabe deiner Daten erhältst du ein Voranmelde-Ticket mit Barcode 
und kannst vor Ort die besondere „Registration Fastlane“ in Anspruch nehmen. Hierfür musst du 
lediglich dein Voranmelde-Ticket ausdrucken und zum Einscannen mitbringen. Die mitunter lange 
Wartezeit in der normalen Anmeldeschlange entfällt!  

WICHTIG: Im RuhrCongress sind Glasflaschen und Dosen o.ä. verboten! Bitte bringt eure 
Getränke daher ausschließlich in PET-Flaschen mit, es finden Taschenkontrollen am Eingang 
statt. Vielen Dank! 

Wie erreiche ich bei den Videospiel-Nationalmeisterschaften kampflos die zweite Runde? 

Die 16 topplatzierten Spieler werden durch die Championship Points-Rangliste in der jeweiligen 
Altersklasse ermittelt und erhalten für die erste Runde ein Freilos. Spieler erhalten Championship 
Points durch ihre Teilnahme an Live-Turnieren oder bestimmten  Wi-Fi-Turnieren. Vor Beginn 
eines Turniers solltest du dir auf jeden Fall von einem Schiedsrichter bestätigen lassen, dass du 
aufgrund deiner Topplatzierung kampflos in die zweite Runde einziehst. 

http://www.pkm2013.com/


Was gibt es zu gewinnen? 

Falls nicht anders vermerkt, erhalten die acht topplatzierten Spieler der jeweiligen Altersklasse 
Preise. 

Altersklassen: 

Junioren: 2002 oder später geboren 

Senioren: 1998, 1999, 2000 oder 2001 geboren 

Meisterklasse: 1997 oder früher geboren 

1. Platz 

 Eine Trophäe für den 1. Platz bei den Pokémon Videospiel-Nationalmeisterschaften! 

 Einen Reisepreis für den Gewinner (sowie einem Erziehungsberechtigten, sollte der Gewinner noch 
nicht volljährig sein) zu den Pokémon Videospiel-Weltmeisterschaften 2013!* 

 Eine Nintendo Wii U 32GB PREMIUM PACK! 

 Ein Nintendo 3DS XL! 

 400 Championship Points! 

2. Platz 

 Eine Trophäe für den 2. Platz bei den Pokémon Videospiel-Nationalmeisterschaften! 

 Einen Reisepreis für den Gewinner (sowie einem Erziehungsberechtigten, sollte der Gewinner noch 
nicht volljährig sein) zu den Pokémon Videospiel-Weltmeisterschaften 2013!* 

 Ein Nintendo 3DS XL! 

 300 Championship Points! 

3. und 4. Platz 

 Eine Trophäe für das Erreichen des Halbfinales bei den Pokémon Videospiel-Nationalmeisterschaften! 

 Einen Reisepreis für den Gewinner (sowie einem Erziehungsberechtigten, sollte der Gewinner noch 
nicht volljährig sein) zu den Pokémon Videospiel-Weltmeisterschaften 2013!* 

 Ein Nintendo 3DS XL! 

 250 Championship Points (falls mindestens acht Teilnehmer in der jeweiligen Altersklasse antreten)! 

5. bis 8. Platz 

 Einen Reisepreis für den Gewinner (sowie einem Erziehungsberechtigten, sollte der Gewinner noch 
nicht volljährig sein) zu den Pokémon Videospiel-Weltmeisterschaften 2013 (nur Junioren)!* 

 Ein Nintendo 3DS XL! 

 110 Championship Points (falls mindestens 32 Teilnehmer in der jeweiligen Altersklasse antreten)! 

9. bis 12. Platz 

 80 Championship Points (falls mindestens 64 Teilnehmer in der jeweiligen Altersklasse antreten)! 

13. bis 16. Platz 

 60 Championship Points (falls mindestens 64 Teilnehmer in der jeweiligen Altersklasse antreten)! 



17. bis 32. Platz 

 40 Championship Points (falls mindestens 128 Teilnehmer in der jeweiligen Altersklasse antreten)! 

33. bis 64. Platz 

 30 Championship Points (falls mindestens 256 Teilnehmer in der jeweiligen Altersklasse antreten)! 

65. bis 128. Platz 

 10 Championship Points (falls mindestens 512 Teilnehmer in der jeweiligen Altersklasse antreten)! 

Wer darf an den Videospiel-Nationalmeisterschaften teilnehmen? 

 Für unbescholtene Spieler gibt es für das Pokémon Videospiel keine Teilnahmebedingungen! 

 

Die Pokémon Videospiel-Nationalmeisterschaften sind allen zugänglich, das Herkunftsland spielt 
keine Rolle!  
 
Wie werden die Pokémon überprüft, um ein faires Turnier zu gewährleisten? 

Das Pokémon Schwarze Edition 2 und Pokémon Weiße Edition 2 Modul jeden Teilnehmers wird 
mithilfe einer speziellen Ausrüstung überprüft, um ein faires Spielumfeld zu gewährleisten. Bitte 
nehmt zur Kenntnis, dass Spieler der Meisterklasse, die diesen Check beim ersten Mal nicht 
bestehen, ohne Ausnahme disqualifiziert werden und nicht mehr an der Videospiel-
Nationalmeisterschaft teilnehmen können. 
 
Wird es einen Pokémon Download geben? 

Wenn du an den Videospiel-Nationalmeisterschaften teilnimmst, hast du die Gelegenheit, ein 
mächtiges Metagross wie das von Ray Rizzo zu erhalten, mit dem er die Pokémon-
Weltmeisterschaft in der Meisterklasse gewinnen konnte! Dieses Level 45 Shiny Metagross hat 
die gleichen Attacken, die gleiche Fähigkeit sowie gleiches Wesen und Trageitem wie dasjenige 
in Rays Meisterteam. Denke daran, dass du nicht selbst beim Turnier mitspielen musst, um 
dieses Shiny Metagross zu bekommen. Stelle einfach sicher, dass du dein Spielsystem aus der 
Nintendo DS- oder 3DS-Familie sowie deine Version des Pokémon Schwarze Edition und 
Pokémon Weiße Edition oder Pokémon Schwarze Edition 2 und Pokémon Weiße Edition 2 
mitbringst. Der Download beginnt mittags. 

Welche Veranstaltungen finden noch an diesem Wochenende in Bochum statt? 

Parallel zur Videospiel-Nationalmeisterschaft findet auch die Deutsche Sammelkartenspiel-
Nationalmeisterschaft statt. Diese findet am Samstag (mit Finalrunden am Sonntag) statt und 
eine Teilnahme ist allen Spielern mit deutscher Staatsangehörigkeit bzw. mit festem Wohnsitz in 
Deutschland möglich. Solltest du nicht an der Sammelkartenspiel-Nationalmeisterschaft 
teilnehmen dürfen, so bieten wir alternativ ein „International Premier Event“ an, bei dem es sogar 
Championship-Points zu gewinnen gibt. Außerdem findet bereits ab Freitag bis einschließlich 
Sonntag die Pokémon Sammelkartenspiel-Liga statt. Die Teilnahme ist kostenlos, interessierten 
Teilnehmern werden Spieledemos angeboten: 
 

 Freitag 12 – 18 Uhr – Pokémon Sammelkartenspiel-Liga 

 Samstag 07:30 – 09:30 Uhr – Anmeldung zur Sammelkartenspiel-Nationalmeisterschaft 

 Samstag 11 – 11:30 Uhr – Anmeldung zum „International Premier Event“ 

 Samstag 11 – 18 Uhr – Pokémon Sammelkartenspiel-Liga  

 Sonntag 08:30 – 09:30 Uhr – Anmeldung zum PokéCup Teamturnier 

 Sonntag 09– 16 Uhr – Pokémon Sammelkartenspiel-Liga 



Den kompletten Turnierplan findest du auch auf www.pokemon-sammelkartenspiel.de! 

Bringst du deine Eltern mit zur Veranstaltung, so können diese sich in unserer Elternlounge 
entspannen. Über unsere Live-Berichterstattung auf http://event.amigo-spiele.de können sie und 
auch daheimgebliebene jederzeit die Highlights dieses unvergesslichen 
Meisterschaftswochenendes mitverfolgen! 

 
*Reisepreise können nicht angesammelt werden. Wenn du bei einer vorherigen 
Nationalmeisterschaft einen Reisepreis gewonnen hast, wird dieser an den nächsten 
qualifizierten Spieler überreicht. 
 

 

VG National Championships – Europe 

Pokemon VGCS National Championships are coming soon to three European locations.  Held in 
May and June, these events give Pokemon video game fans an opportunity to compete, and win 
some great prizes.  Each event is open to all players, regardless of nationality, and are free to 
enter.  Current information is listed below.   

Germany VG National Championships – May 26
th

, 2013  
RuhrCongress Bochum 
Stadionring 20, 44791 Bochum, Germany 
 
These VG National Championships will feature players competing using Pokémon Black version 2 and 
White version 2. The specific tournament schedules may vary and will be posted at a later date. Pokémon 
VG players will compete in two phases of play: 

 Swiss Rounds – Every player is guaranteed several matches, no one goes home after just one or two 
games! 

 Top Cut – The top 16 players after the Swiss rounds complete will play in a single elimination (best of 3 
games) tournament that determines the National Champions! 

When and where can I register for the VG National Championship in Germany? 

You can already register locally for the VG National Championship at Friday. Please use the 
following registration windows to avoid unnecessary waiting time. 

 Friday 3pm – 6pm  – all age divisons 

 Saturday 12pm – 6pm – all age divisons 
 Sunday 7am – 8am – Masters division 
 Sunday 9am – 10am – Juniors and Seniors division 

To speed up registration please pre-register online at www.pkm2013.com! You get a 
preregistration-ticket with a barcode printed on it which enables you to use a special “registration 
fastlane”. Please print your ticket and show it at the registration desk. 

IMPORTANT NOTICE: Because of security reasons all glass bottles and tins a prohibited at 
RuhrCongress Bochum! Please only use PET bottles (made of plastic), there will be security 
checks at the entrance. Thank you! 

How do I earn a Bye for the VG National Championships? 

The top 16 players based on Championship Points ranking per age division will receive a Round 
1 Bye. Players can earn Championship Points by playing in live tournaments or through select 

http://event.amigo-spiele.de/
http://www.pkm2013.com/
http://www.pokemon.com/uk/play-pokemon/championship-series/video/video/championship-points/


Pokémon Wi-Fi tournaments. Make sure to inform that judges and confirm that you will receive 
your Bye before the start of the tournament. 

What are the prizes? 

Prizes are awarded to the top 8 players in each division unless otherwise noted.  

The divisions are as follows: 

Junior Division: Born in 2002 or later  
Senior Division: Born in 1998, 1999, 2000, or 2001 
Masters Division: Born in 1997 or earlier 

1st Place 

 A Pokémon VG National Championships First-Place Trophy 

 A Travel Award for the winner (and parent or legal guardian for players under 18) to the 2013 World 
Championships* 

 A Nintendo Wii U 32GB Deluxe Set 

 A Nintendo 3DS XL 

 400 Championship Points 

2nd Place 

 A Pokémon VG National Championships Second-Place Trophy 

 A Travel Award for the winner (and parent or legal guardian for players under 18) to the 2013 World 
Championships* 

 A Nintendo 3DS XL 

 300 Championship Points 

3rd & 4th Place 

 A Pokémon VG National Championships Semi-Finalist Trophy  

 A Travel Award for the winner (and parent or legal guardian for players under 18) to the 2013 World 
Championships* 

 A Nintendo 3DS XL 

 250 Championship Points (if division attendance is 8 or greater) 

5th through 8th Place 

 A Travel Award for the winner (and parent or legal guardian for players under 18) to the 2013 World 
Championships (Junior division only)* 

 A Nintendo 3DS XL 

 110 Championship Points (if division attendance is 32 or greater) 

9th through 12th Place 

 80 Championship Points (if division attendance is 64 or greater) 

13th through 16th Place 

 60 Championship Points (if division attendance is 64 or greater) 



17th through 32nd Place 

 40 Championship Points (if division attendance is 128 or greater) 

33rd through 64th Place 

 30 Championship Points (if division attendance is 256 or greater) 

65th through 128th Place 

 10 Championship Points (if division attendance is 512 or greater) 

Who is eligible to play at the National Championships? 

 There are no eligibility requirements for players in good standing for the Pokémon video game. 

 The Pokémon VG National Championships are open to anyone regardless of their country of residency 

 

How will Pokémon be checked to ensure a fair tournament? 

Every participant's Pokémon Black Version 2 or Pokémon White Version 2 cartridge will be 
checked with special equipment to ensure a fair playing environment. Please note, any Masters 
Division player who does not pass this check on their first attempt will be disqualified and will be 
unable to compete in the VG National Championships, without exception. 
 

Will there be a Pokémon character distribution? 

When you attend the Pokémon VG National Championships, you'll be able to get a powerful 
Metagross like the one Masters Division player Ray Rizzo used to win the Pokémon World 
Championships! In addition to having the same move set, this Level-45 Shiny Metagross shares 
the same Nature, Ability, and held item as the one on Ray's championship team. Remember that 
you don't need to participate in the tournament to get this Shiny Metagross. Just be sure to bring 
your system from the Nintendo DS family or your Nintendo 3DS system, and your copy of 
Pokémon Black Version, Pokémon White Version, Pokémon Black Version 2, or Pokémon White 
Version 2 game. The distribution will begin at noon. 
 

Which other Pokémon events take place this same weekend? 

In addition to VG National Championships there will be several TCG events on Friday, Saturday 
and Sunday at RuhrCongress. While participation at the German TCG National Championship is 
for German residents only all other events are open for international players! You may earn 
additional Championship points at the “International Premier Event” or team-up with other at the 
“International PokéCup Team event”. Also there is a TCG league and TCG demos for participants 
willing to learn the Trading Card Game. 
 

 Friday 12pm – 6pm – Pokémon TCG League 

 Saturday 7:30am – 9:30am Uhr – registration for German TCG National Championship 

 Saturday 11am – 11:30am – registration for „International Premier Event“ 

 Saturday 11am – 6pm – Pokémon TCG League  

 Sunday 8:30am – 9:30am – registration for „International PokéCup Team Event” 

 Sunday 9am – 4pm – Pokémon TCG League 

Please refer to www.pokemon-sammelkartenspiel.de for the complete schedule (in German). 

http://www.pokemon-sammelkartenspiel.de/


For parents there is also a parent lounge available. At http://event.amigo-spiele.de there you find 
a live-coverage features all events that weekend! 

 
* Travel awards do not stack. If you won a travel award at a previous National Championship 
event, the travel award will pass down to the next eligible player. 

http://event.amigo-spiele.de/

